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Мероприятие с участием не-
скольких представителей и лиде-
ров коммунистических партий 
других стран прошло перед до-
мом, где жил Владимир Ильич в 

период иммиграции в Париже. 
Митинг был открыт выступлением 
от молодых коммунистов JRCF, с 
которым выступил Жиллиат де 
Стерк. Слова Софии Мансано, 

кандидата от Коммунистической 
партии Бразилии на последних 
президентских выборах, Виктора 
Луки, международного секретаря 
ПКПЕ (Испания), Джефа Бос-
сайта, международного секре-
таря Коммунистической партии 
Бельгии, послание итальянских 
товарищей из Коммунистической 
партии, а также выступление Вла-
димира Бессонова, члена Цент-
рального комитета КПРФ (Россия) 
были восприняты тепло участни-

ками митинга. Нужно сказать, что 
прохожие и жители близлежащих 
домов реагировали очень тепло, 
снимали происходящее на видео. 

Жорж Гасто, философ, специа-
лизирующийся на трудах Ленина, 
автор «Нового Ленинского вы-
зова» и политический руководи-
тель ПКВФ, напомнил о проблемах 
нашего времени, демонстрирую-
щих живость, актуальность и не-
обходимость наследия Ленина для 
рабочих, за мир, против фашизма.  

Национальный секретарь 
ПКВФ Фади Кассем завершил 
этот митинг призывом к дей-
ствию и коммунистической ре-
конструкции.  

Канал PRCF на YouTube в бли-
жайшие дни будет транслиро-
вать видеоролики с этого меро-
приятия, единственного улич-
ного митинга, организованного 
в Париже в память о Ленине.  

 
Пресс-служба ПКВФ 

Беречь политическое наследие 
Владимира Ленина!

Уже сейчас на кафедрах РАН вывешены объявления 
профсоюза с призывом присоединиться к требованиям учё-
ных увеличить финансирование фундаментальной науки. 

С конца прошлого года, в то время, когда наша фракция 
КПРФ в Государственной Думе вносила поправки в феде-
ральный бюджет и выступала за увеличение финансирова-
ния фундаментальной науки, профсоюз РАН обратился к 
президенту страны с предложением поручить Правитель-
ству России разработать график повышения бюджетного 
финансирования фундаментальных исследований в про-
центах от ВВП с целью в среднесрочной перспективе выйти 
на типичный для развитых стран 
уровень (0,4 % от объёма ВВП), а 
к 2035 году войти в пятёрку стран 
– лидеров по данному показа-
телю. Данный график предлага-
лось зафиксировать в Стратегии 
научно-технологического разви-
тия Российской Федерации (далее 
Стратегия). 

По мнению профсоюза, это 
позволило бы обеспечить плано-
мерный рост бюджетного финан-
сирования исследований и разра-
боток и, таким образом, создать 
условия для устойчивого научно-
технологического развития нашей 
страны и достижения технологиче-
ского суверенитета. Альтернати-
вой этому является продолжение 
нынешней бюджетной политики, 
что неизбежно приведёт к ускоре-
нию процесса «утечки мозгов», 
ослаблению российского на-
учного потенциала и в итоге к 
серьёзному отставанию нашей 
страны в научно-технологической 
сфере со всеми вытекающими по-
следствиями. 

На направленное профсоюзом 
7 ноября 2023 года обращение 
был получен ответ из Минфина 
России, где указывается, что в со-
ответствии с подпунктом «б» пункта 2 Перечня поручений 
Президента Российской Федерации по итогам заседания Со-
вета при Президенте Российской Федерации по науке и об-
разованию 24 июня 2015 г. от 14 июля 2015 г № Пp-1369 
объём бюджетных ассигнований на проведение фундамен-
тальных научных исследований в процентном отношении к 
валовому внутреннему продукту в последние годы поддер-
живается на уровне не ниже 2015 года, т.е. составляет бо-
лее 0,14 % BBП. Последняя величина примерно в 3 раза 
ниже соответствующего показателя для большинства эконо-
мически развитых стран. 

Кроме того, объём бюджетных расходов на фундамен-
тальные исследования, предусмотренный Федеральным за-

коном от 27 ноября 2023 года № 540-ФЗ «О федеральном 
бюджете на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 го-
дов», уже в 2025 году составит 0,125% запланированного 
объёма BBП, то есть в процессе разработки данного закона 
было заложено нарушение вышеуказанного поручения. 

Хотя Минфин России указывает, что расходы на прове-
дение фундаментальных исследований на 2024 год состав-
ляют 261,4 млрд рублей, что на 3,3% превышает соответ-
ствующий объём бюджетных ассигнований на 2023 год, 
предусмотренный Федеральным законом от 5 декабря 
2022 г. №466–ФЗ «О федеральном бюджете на 2023 год и 
на плановый период 2024 и 2025 годов», необходимо учи-
тывать, что это ниже запланированного уровня инфляции 
в 2024 году (4,5%). Таким образом, в 2024 году расходы на 
фундаментальные исследования сократятся в реальном 
выражении, а в 2025 году – уже и в номинальном выраже-
нии (до 234,5 млрд рублей). 

Профсоюз напоминает, что в соответствии с законом РАН 
ежегодно обязана представлять в Правительство Россий-

ской Федерации рекомендации по 
объёму бюджетного финансирова-
ния фундаментальных исследова-
ний. На общем собрании 23 мая 
2023 года РАН предложила выде-
лить на эти цели в 2024 году 415 
млрд рублей, в 2025 году — 597 
млрд рублей. Именно такие 
объёмы бюджетных расходов, по 
мнению РАН, позволят не только 
сохранить имеющийся кадровый 
потенциал в условиях беспреце-
дентно жёстких западных санкций, 
но и начать наращивать его, обес-
печивая проведение возрастаю-
щих объёмов исследований и раз-
работок, что необходимо для 
укрепления научно-технологиче-
ского потенциала Российской Фе-
дерации и обеспечения технологи-
ческого суверенитета. 

К сожалению, проблема недо-
финансирования исследований и 
разработок носит системный ха-
рактер. Принятая в 2016 году 
Стратегия предусматривает, что к 
2035 году внутренние затраты на 
исследования и разработки 
должны возрасти до 2% от BBП. 
Однако на деле роста затрат на 
науку в отношении к BBП не на-
блюдается, более того, в послед-

ние годы затраты на исследования и разработки в отноше-
нии к объёму BBП падают: если в 2020 году они составляли 
1,09 % BBM, то в 2022 году - всего 0,94 % BBП. На столь низ-
ком уровне этот показатель не был с 1990-x годов! 

Напомню, что партия КПРФ системно, постоянно подни-
мает данный вопрос на федеральном уровне и будет и дальше 
поддерживать учёных в данном требовании! Мы уверены, что 
только вклад в развитие фундаментальной науки может спо-
собствовать победе нашей страны по всем направлениям. 

Нет денег на науку – нет науки – нет будущего! 
 

Владимир Исаков,  
депутат Государственной Думы 

20 января 2024 года Полюс коммунистического Возрождения Франции провёл 
памятное мероприятие, посвящённое 100-летию со дня кончины Владимира Иль-
ича Ленина. В мероприятии принял участие экс-депутат Государственной Думы 
от КПРФ Владимир Бессонов.

Профсоюз РАН бьёт тревогу!
Всероссийский профсоюз Российской Ака-

демии наук создал сайт, с помощью которого 
обращает внимание на проблему недофи-
нансирования науки и просит максимально 
подключиться к её скорейшему решению: 
https://stopsciunderfunding.ru/.

Бедные 
студенты 

 
«Единая Россия» 

не стала голосовать 
за законопроект КПРФ 

об увеличении стипендий. 
 
В прошлом номере мы рассказывали о 

том, что депутаты-коммунисты внесли в 
Госдуму законопроект, предлагающий из-
менить закон об образовании. Он был на-
правлен на улучшение стипендиального 
обеспечения учащихся и привязки их сти-
пендий к прожиточному минимуму в Рос-
сийской Федерации. Согласно проекту, 
размер государственных академических 
стипендий студентов, обучающихся по об-
разовательным программам бакалав-
риата, специалитета, магистратуры, не 
может быть менее 80% размера среднего 
прожиточного минимума для трудоспо-
собных граждан России, а государствен-
ные стипендии аспиранта, ассистента-
стажера, ординатора – не могут быть ме-
нее 200% указанного размера. 

23 января, в канун российского дня 
студенчества, «Единая Россия» инициа-
тиву фракции КПРФ не поддержала. 

На сегодняшний день величина прожи-
точного минимума на душу населения со-
ставляет в среднем 16 535 рублей. Сти-
пендиям, даже повышенным, до такой 
суммы расти и расти: студент, закрывший 
сессию без троек, получает весьма 
скромное вознаграждение – 1 755 руб-
лей в месяц. Правда, некоторые вузы 
сами решают поощрить прилежную моло-
дёжь посущественнее: например, Казан-
ский федеральный университет увеличил 
размер базовой стипендии для хороши-
стов до 2 100 рублей, а отличникам – до 
3 150. Но на такую щедрость решится да-
леко не каждое учебное заведение.  

Студенты дневных отделений пого-
ловно работают в сфере обслуживания, в 
отраслях, далеких от их будущей профес-
сии, что негативно сказывается на каче-
стве их обучения. Не лучше обстоят дела 
у аспирантов, которые часто уже имеют 
семьи, но вынуждены, в ущерб научной 
работе, искать подработки не по специ-
альности. Легко понять, откуда взялась 
«утечка мозгов» и слабое желание моло-
дёжи идти в науку. С таким подходом к 
обеспечению стипендиями обучающихся, 
как у единороссов, Россия вряд ли смо-
жет осуществить технологический прорыв 
в ближайшем будущем.


